

Le HCR et le PNUD initient les réfugiés et leurs hôtes tchadiens à l'éducation entrepreneuriale et financière



Des participantes à la formation des formateurs à Goz Beida sur l'éducation entrepreneuriale et financière

Goz Beida, 7 juillet 2017 – Du 04 au 06 juillet 2017, l'Agence des Nations Unies pour les réfugiés, le HCR, et le Programme des Nations Unies pour le développement, le PNUD, ont organisé à Goz Beida, dans l'est du Tchad, un atelier de formation de formateurs sur l'éducation entrepreneuriale et financière à l'intention des réfugiés et de la population d'accueil.

Au total 35 participants venant de Koukou, Goz Amir, Koutoufou, Amkharouba, Adé, Djabal et Goz Beida ont pris part à cette formation qui était une des recommandations d'un atelier, aussi organisé par le HCR et le PNUD, en aout 2016 sur le développement des petites entreprises.



Les travaux en groupes

opérant surplace, de faciliter l'offre des services financiers afin d'orienter davantage leurs actions vers l'autonomisation durable des bénéficiaires.

Le HCR et le PNUD se sont donc proposés de soutenir la mise en place d'un mécanisme d'accès durable aux services financiers par les réfugiés et des populations hôtes de la région de Sila dans le cadre du Programme d'Appui à la Finance Inclusive au Tchad (PAFIT) mis en œuvre par le Gouvernement.



Une séance plénière lors de la formation des formateurs de Goz Beida

L'accès aux services financiers ou « l'inclusion financière » peut être une source de transformation, car il donne aux pauvres le moyen de bâtir un avenir plus sûr.



La possibilité d'épargner et d'emprunter leur permet, en effet, d'accumuler des actifs, de créer des entreprises, d'investir dans l'autosuffisance alimentaire, l'éducation et la santé de sa famille, d'établir sa solvabilité à travers ses antécédents de crédit et, aussi, de disposer d'un habitat décent.

Ainsi conformément aux recommandations de l'atelier de 2016, la formation, tenue cette semaine à Goz Beida, a permis d'outiller un groupe de réfugiés et de membres de la communauté hôte de sur les

rudiments de l'éducation entrepreneuriale et financière afin qu'ils puissent à leur tour passer ces connaissances à leurs compères.

La formation s'est faite à travers des séances plénières et des travaux de groupes avec la participation des réfugiés, des leaders de la communauté hôte ainsi que des responsables des ONG partenaires (World Concern Development Organization, Concern World Wide, GIZ, ONDR), les autorités administratives (la Mairie, le Ministère des Eaux et Forêts) et les entreprises de Micro finance (Express Union). Elle a été par ailleurs marquée, notamment à l'ouverture, par les discours de la Cheffe de la Sous-Délégation du HCR et du Secrétaire General du département de Kimiti.



Achta Oumar, tchadienne du village d'Amkharouba

Pour les premiers intéressés, à savoir les réfugiés et leurs hôtes tchadiens, cette formation était la bienvenue. Se réjouissant d'avoir eu la chance de participer à une formation des formateurs, Assad Alfadil Abdalla, réfugié soudanais vivant au camp de Djabal, près de la ville de Goz Beida, déclare avoir acquis suffisamment de connaissances pour « éduquer les autres sur la question entrepreneuriale afin qu'ils puissent bien prendre en charge et faire prospérer leurs affaires ». Même satisfaction de la part d'Achta Oumar, tchadienne du village d'Amkharouba. « Je suis désormais bien outillée pour guider mes sœurs dans la gestion de leurs petits commerces ou autres activités génératrices de revenus », a-t-elle déclaré avant de lancer « notre village sera un modèle ! ».

A l'issue de la formation, une feuille de route a été adoptée sur la tenue de formations similaires par les participants à l'intention de leurs pairs, réfugiés et tchadiens. Le HCR et son partenaire World Concern feront le suivi pour le bon déroulement. Le PNUD continuera à fournir des appuis techniques et à faciliter l'accès aux services de microfinance.